



Dr Slimani

lipome sous-cutané chez une braque allemand de 8ans

« MISS », une chienne de race braque allemand de 8 ans reçue en consultation pour une tuméfaction circonscrite sous-cutanée au niveau de la région thoracique gauche en regard de la première mamelle thoracique gauche apparue depuis 2 mois .

Examen clinique :

La chienne présentait un état général jugé bon . L'examen rapproché de la tuméfaction a révélé l'existence d'une masse sous-cutanée , d'une grosseur d'une orange, circonscrite, indolore, sans ulcération ou réaction inflammatoire de la peau, légèrement mobile avec un diamètre de 15 cm . Avec un poids de : 230 g

Examen complémentaire:

Une cytoponction de la masse a montré l'existence d'un amas homogène et typique de cellule adipeuse . Sans que des globules blancs ou rouges ne soit visible . Là l'échographie la masse était homogène, et échogène, avec existence d'une vascularisation plus au moins importante .

On parle de lipome pour désigner une tumeur de la graisse. Plus précisément, les lipomes peuvent être des tumeurs des cellules adipo-cytes ou adipeuses.

Ces tumeurs se situent généralement dans le tissu sous-cutané, et sont donc clairement visibles à l'œil ou au toucher. Les tumeurs graisseuses sont le plus souvent bénignes, car elles ne touchent aucun organe.

Bon à savoir : dans la majorité des cas, un chien atteint de lipomes a 9 ans ou plus.

Conclusion :

L'examen Clinique et les données échographiques, il s'agit bien d'un lipome sous-cutané de type adéno-lipome la vascularisation plus au moins importante laisse suggérer le type angio- -adéno-lipome .

Devenir du cas :

La grosseur de la masse nécessitait une ablation chirurgicale.

